

MEMORIA DE ACTIVIDAD

BTT. Cicloturismo Circular Dos Bahías

Sección de BTT

DATOS PRINCIPALES

Fecha: Del 15 al 18 de mayo de 2025

Lugar de realización: Provincia de Cádiz

Número de participantes: 34

Transporte: Vehículos particulares

Alojamiento: Camping Medina Sidonia, Hotel Tujjar, Hostal Barbate y Hostel Planeta Cádiz

Coordinador/a: Esther



Puente sobre el pantano de Celemín

Descripción de la actividad:

Circular de 4 días de cicloturismo por la provincia de Cádiz.

Ya desde el principio tuvo bastante acogida, pues a los primeros minutos de abrirse el apunte, se llenó y se quedaron muchas personas en lista de espera. Finalmente se ampliaron todas las plazas y se inscribieron 36 personas, de las cuales dos, por motivos personales, fueron baja días antes de la actividad

Llevaba tiempo con ganas de recorrer el flamante **Corredor Verde Dos Bahías**, un itinerario no exento de polémica, por la usurpación de terrenos privados, y por el fatal cementado de algunas zonas de alto valor ecológico en el parque de los Alcornocales.

No ha sido hasta hace muy poco cuando ha concluido el acondicionamiento de todos sus tramos y hemos tenido la oportunidad de recorrerlo completo en varias etapas.

Este corredor atraviesa el interior de la provincia de Cádiz, desde Puerto Real hasta los Barrios, en pleno **Parque de los Alcornocales**, una maravilla natural que nos regaló momentos inolvidables a todas las personas que la recorrimos.

No podía haber estado mejor acompañada: Éramos nada menos que 34 pegasianos, ¡y aun así todo fue increíblemente sencillo!

Por cuestiones logísticas comenzamos el corredor en **Medina Sidonia** el día 15 rumbo a nuestro primer destino, **Los Barrios**. Una ruta preciosa pero exigente, con algunos tramos de cuestas tan empinadas que muchos tuvimos que echar pie a tierra.

Este año, gracias a las lluvias, pudimos disfrutar de un entorno verde y frondoso como pocas veces se ve por estas latitudes en mayo. Ver los campos floridos y el pantano de Celemín rebosante de agua, un auténtico regalo.



Finalmente, "casi tod@s" llegamos sin problemas a Los Barrios (en plena feria, además), donde parte del grupo decidimos alargar un poco más la jornada y acercarnos a las **Marismas del río Palmones**, donde cenamos mientras contemplábamos una espectacular puesta de sol con el disputado e inconfundible **Peñón de Gibraltar** de fondo.



Marismas del río Palomes

La ruta del día 16, con destino **Barbate**, fue también exigente, con algo más de calor a medida que nos acercábamos a la costa. Este segundo día tuvimos algunas bajas “técnicas” que no pudieron acompañarnos, algunos buscando solución al problema echaron el día y otros se reincorporaron más tarde a la marcha. Esta ruta nos llevó por parajes increíbles, como la fantástica zona de Bolonia.



Playa de Bolonia con la duna al fondo

El sábado 17, desde Barbate, atravesamos el **Parque Natural de la Breña**, pasando por los acantilados, en un tramo de arena bastante complicado. Aun así, lo superamos con esfuerzo y paciencia.

Junto al mirador de la **Torre del Tajo**, conseguimos hacernos una foto de grupo tod@s junt@s:



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA



Acantilados del parque de la Breña, junto a la torre del Tajo.

Poco después, tomamos la **EuroVelo 8** rumbo a Cádiz, atravesando las maravillosas marismas del Parque Natural Bahía de Cádiz, entre **Chiclana** y **San Fernando**.



Marismas del Parque Natural Bahía de Cádiz

Una vez en Cádiz, hicimos una ruta circular para disfrutar de la belleza de esta ciudad increíble, recorriendo el carril bici que la bordea. Como decía el maestro Fernando Quiñones:

"Cádiz es una ciudad hecha de luz, de sal y de memoria."



El domingo 18 teníamos previsto tomar el ferry rumbo a **El Puerto de Santa María**, pero en mayo el primer ferry dominical parte desde Cádiz a las 12:00. Como había que regresar a Madrid, decidimos prescindir del ferry y completar la circular en bici, regresando a **Medina Sidonia**, donde habíamos dejado los coches el primer día, recorriendo el primer tramo del corredor que comienza en Puerto Real.



Quiero dar las gracias a todo el grupo (**¡grupazo!**) por acompañarme en esta aventura, y por lo fácil que fue todo, a pesar de mis miedos preliminares.

También gracias a quienes tuvieron problemas técnicos, por su actitud resolutiva y por buscar soluciones sobre la marcha.

Un agradecimiento muy especial a **David Aguilera**, por su ayuda previa en la preparación de la ruta y por estar siempre atento a todo durante el viaje.

Esta experiencia ha sido mucho más que pedalear: ha sido compartir, descubrir y conectar con una tierra increíble y con personas aún más extraordinarias.
